

Es preciso, indispensable, que el poder de los desheredados se vaya dejando sentir en las altas esferas, haciéndoles comprender cuan fuerte es su elemento, y que con un guía experto, enérgico y decidido, puede en un momento dar al traste con instituciones arcáicas que solo vienen en su apoyo, la fuerza bruta que estas clases en su ignorancia le han venido prestando y que como premio á tanto desinterés, solo han tenido el desprecio, la ignorancia y la injusticia.

¡Bien por Pablo Iglesias! Orgulloso puede sentirse el proletariado español con su digno representante. ¿Qué *El Imparcial* le ataca? Y qué. ¿Qué importa que se exacerbe el enemigo? Mejor. Prueba que les da donde les duele. Si el representante del partido socialista hubiera sido el perjudicado, su propio partido.

Yase irán convenciendo, los que han vilipendiado y escarnecido, á Pablo Iglesias, de su fé en el ideal que representa y de su abnegación por las clases obreras. Ya se irán convenciendo los que aún dudaban de su probidad y honradez, de que ésta es inquebrantable, intangible.

Solo seres miserables y malvados, son capaces de querer que descendan á su ruindad, las almas nobles y elevadas.

La obra comenzada por el *leader* del socialismo en nuestro Parlamento significa el principio de la reevindicación de las clases proletarias víctimas tantos siglos de la aristocracia y burguesía.

PEDRO V. GÓMEZ

Varias cositas

Para el Presidente del

Consejo de Ministros

Su excelencia ha llevado á «La Gaceta» dos reales decretos de materia anticlerical que, aunque en realidad son pueriles y casi nada resuelven, han levantado gran revuelo en el campo *neo*. Asustado por la abalancha negra que se le venía encima, pidió apoyo al elemento progresivo y ¡vive diez! que entusiastamente y en grandísimo número se lo hemos prestado. ¿Creo que las manifestaciones celebradas en casi la totalidad de las provincias y pueblos importantes de España el pasado domingo lo demuestran?

Y el lunes siguiente, cambio completo de decoración se operó en vuestra excelencia. El arrogante en contestar á un obispo y entusiasta defensor del programa mínimo anticlerical contenido en el discurso de la corona, se vuelve blando al replicar á otro señor obispo en el Senado, y en el Congreso dice que *no cree, ni nunca ha creído necesaria la reforma de la Constitución*.

Es decir, que se atacó el carro anticlerical. Hemos de conformarnos con que no se establezcan más órdenes religiosos en lo sucesivo; con que sean inscriptas en los registros de los gobiernos civiles las existentes y con que los masones, protestantes, etc., etc., puedan tener al exterior los signos de sus respectivos cultos, y esperar á la reforma del concordato, donde, seguramente, conseguiremos que la tercer orden de las concordadas sea la *simpatiquísima* de los jesuitas.

Es decir, que de secularización de cementerios, nada; de enseñanza neutra nada; de supremacía del poder civil sobre el eclesiástico, nada; de libertad de cultos, nada; de separación de la Iglesia y el Estado, nada, y por fin; nada de nada que signifique la más pequeña molestia para los que explotan y embrutece al pueblo con su enseñanza y sus fanatismos. Ni siquiera que los *zánganos* de los seminaristas vayan al servicio militar.

¡Bravo! ¡Vaya un anticlericalismo, señor Canalejas!

Aprender, ilusos, que pensabais que libertad y monarquía podían estar juntas.

¿Creiais que España podía ser como Inglaterra é Italia, pobres bobos? ¿Habeis olvidado que en los años de la regencia el *pulpo clerical* nos ha aprisionado con sus tentáculos asquerosos y que es imposible toda redención, como no la haga el pueblo revolucionariamente?

D. señañaros: mientras no desaparezca la causa, subsistirá el efecto.

Para Soriano y Pablo Iglesias
En la sesión celebrada el jueves pasado, en el Congreso de los señores diputados, es necesario reconocer que os habeis excedido un tantito en vuestras palabras, dirigiéndose respectivamente el uno á Cierra (a) *El Chulo matón* y el otro Maura (a) *El Sapientísimo*. ¡Qué cosas tenéis! ¡Vaya que sois el mismísimo demonio! ¡Asesino, decir el uno, y encontrar razonable el otro, y casi natural, la agresión personal! ¡Jesús! ¡Jesús!! ¡Y Jesús!! ¡Esas palabrotas en el pa-

lacio de la representación nacional, donde todos los señores diputados asisten de frac, levita, y camisa planchada!

Si... eso se dice allí, ¿qué se va á decir en la Plaza de la Cebada?

E. L.

Aconsejamos á el Sr. Delegado de policía, que no busque ni llame á la *prefectura* á nadie más, que á los que faltan ó delincan en su jurisdicción.

De otra forma le vendrá el tiempo corto, muy corto para el cumplimiento de su cargo.

Municipalidades

¿Para qué?

Ninguna vez al principiar ha escribir esta sección me he encontrado con más datos, ni materiales mejor criticables que ahora, pero, como la dicha no es siempre completa con todo esto me encuentro tan satisfecho que no se qué asunto tomar, porque cada cual es digno de sabrosos comentarios, para solaz y esparcimiento de todos.

Podría muy bien decir que mal andan de lectura algunos concejales, protestar en serio y burlarme irónicamente de sus protestas, porque se necesita tupé para decir, que no consignáramos lo dicho en la sesión pero no queremos reir á costa de nadie y le perdonamos un momento de esparcimiento, diciendo señores, no confundir la crónica comentarista, de la crónica reseña, en la primera coje el articulista el asunto que más le place y lo comenta á su modo y según su saber y entender y en la segunda reseña lo acaecido, poniendo de cuando en cuando un comentario para que no sea latosa, de todos estos asuntos podría tratar podría de hacer política, de hacer administración, pero hoy no quiero censurar á nadie, perdono los distantes, pensar de que volvieron por nuestra campaña de su acuerdo, y no quiere amargar la conciencia de nadie.

Podía briosamente y pluma en ristre de defenderme de otros ataques que colectivamente nos hicieran, pero, para que, si ya tendremos escuelas de adultos.

GACUMBITO.

El mitin del domingo

En medio del mayor entusiasmo se celebró el domingo un grandioso mitin en el Círculo Republicano, siendo una manifestación de los hombres libres de Valdepeñas, que curados del fanatismo saben distinguir entre los sentimientos religiosos, que todo el mundo respeta, y el comercio que se traen los embaucadores del pueblo que comercian con sentimientos que no tienen é ideas que debían respetar.

El objeto del acto era protestar de las intromisiones del clericalismo y adherirse á la campaña anticlerical de Canalejas, el pueblo demostró una vez más que quiere progreso y odia las tinieblas y el fanatismo.

Presidió el acto el jefe del partido señor García Caminero, explicando su objeto y poniendo de manifiesto que no se iba contra los sentimientos religiosos que son muy respetables, si no contra los privilegios del clericalismo.

A continuación hizo uso de la palabra el joven luchador Albi, el que con hermosa palabra y gran energía atacó al clericalismo y á la fraileología que todo lo acapara y explota, dejando al pueblo en la miseria, sin pan ni trabajo. (Es muy aplaudido.)

El joven escolar Núñez, principió su peroración recordando una poesía de Becquer «Levántate y anda» para manifestar que esta es la campaña de Canalejas, al decirle al pueblo que se levante y emancipe del yugo del clericalismo; termina aconsejando se trabaje hasta aniquilarlo.

El joven periodista Perez Chicharro, expresa sus temores de que lo que hace Canalejas no sea más que espuma de jabón, combate con elocuencia y energía, las ordenes religiosas, aboga por la libertad de cultos, de conciencia de pensamiento, por la enseñanza laica en una palabra por la secularización del estado, y por la supremacía del poder civil y abrogación de todo privilegio espone con valentía la moderna inquisición en que se somete á los asilados de los frailes, y como estos explotan industrias sin pagar ningún derecho á la hacienda. Por fin hace notar la ausencia de los liberales en este acto. (Grandes aplausos.)

El batallador concejal señor Gó-

mez, pronuncia un discurso dotrinal, elocuentísimo, enérgico, y vibrante, abundando en las ideas expuestas por los anteriores, censura con energía la conducta de los liberales, que cuando se trata de apoyar á su jefe no aparecen, cuando debían haber concurrido para dar más trascendencia al acto, portándose con su extraña conducta como si fueran obscurantistas y no liberales, haciéndose poco honor por llevar el título de demócratas y no manifestarse en favor del progreso, comprometido por el exceso de frailes, parásitos del pueblo y escamotadores de la ciencia, los liberales no escaparon muy bien de su dialectiva disertación.

Habló del clericalismo en tonos enérgicos, para demostrar que todos los hombres libres nos debemos ayudar para que triunfe la razón y la ciencia, (Es ovacionado.)

El Presidente del acto don Cristiano García, hizo el resumen en un hermoso discurso, lamentando la ausencia de los liberales, que debían haber concurrido, aunque no fuera mas que por reconocimiento á Canalejas y Romanones

Habló del clericalismo, poniendo de manifiesto con gran acierto y elocuencia el daño que hacen á la industria y comercio, los conventos con el régimen de privilegio en que viven, enumera unas cuantas industrias que se ejercen en estos santísimos lugares, que matan las particulares, sumiendo en la indigencia al obrero por no poder competir en precio de jornal con ellos, exorta á todos á perseverar en esta campaña que no va contra la religión ni las creencias, sino contra el privilegio que tienen las ordenes religiosas, y á terminar con las intromisiones de afuera, y á poner por encima de todo el poder civil, que es la mayor garantía para todos, en el ejercicio de sus derechos.

Termina abogando por una gran manifestación de liberales y republicanos para hacer que en Valdepeñas se respiren aires de progreso y libertad, (es muy aplaudido.)

Termina el acto en medio de vivas á la libertad, acordándose poner telegramas de adhesión á Canalejas y al Comité Socialista-Republicano.

Poco á poco Sres....

En la sesión municipal del miércoles dos señores concejales, muy distinguidos amigos nuestros se quejaron amargamente de la actitud de la actitud de la prensa local refiriéndose, á las censuras que con motivo del asunto de las escuelas de adultos hubimos de hacer en forma enérgica, si; pero correcta en la única forma en que pueden decirse las cosas.

No sabemos si á EL PORVENIR, se referían los Sres. Camacho y Megia, pero si esa fué su intención, repelemos especialmente lo dicho por el primer señor concejal, por que sin *insidia* ninguna, si no de cara y de una manera terminante, decíamos entonces que el Ayuntamiento en su parte ministerial se declaraba enemigo de la cultura. Que los periodistas no sabían que el dinero para las fiestas no salían de las arcas municipales, ni lo sabrán, pero les parecía que no compaginaba, que no hacía bien, que el ayuntamiento con dinero suyo ó ageno diesen fiestas espléndidas previó el asegurar que no podía dar esa cortísima cantidad para enseñanza

De la misma manera que no nos parecía absurdo ver á un ciudadano á quien regalaban levita y kimono, salir á paseo con las alpargatas que por propiedad podía gastar.

Los dependientes de comercio

Solidaridad Nacional

Con motivo del arbitrario proceder de las autoridades de Oviedo, procesando á 15 jóvenes dependientes. La Asociación de la Dependencia Mercantil de Utiel, ha dirigido un extenso comunicado á nuestro querido compañero Sr. Albi, para los que compongan el grupo mercantil de esta plaza, estén representados en la gran asamblea que á favor de dichos compañeros se ha de celebrar en dicha ciudad de Utiel, el día 10 del corriente.

Los dependientes de esta plaza demostrando una vez más lo bien unidos que están, han dirigido á dicha asamblea, el siguiente manifiesto:

A la asociación de la Dependencia Mercantil de Utiel

Queridos compañeros:
Un deber de solidaridad nos obliga á ponernos de vuestro lado, ante el atropello inculcable de que sois víctimas. Un día la opinión indignada pidió justicia por nosotros, que tuvo justa sanción en la ley del 3 de

Marzo de 1904. Aquellos mismos que dieron fiel remate á la obra de progreso, no pensaron que algún día sus sucesores habian de olvidarla, y ante la borrasca que se presenta entenebreciendo el porvenir, nosotros, elementos genuinos de la dependencia española, ponemos nuestro apoyo á disposición de los camaradas perseguidos, y les ofrecemos nuestro apoyo para todo aquello que signifique redención y justicia á la par, que les peñimos un aplauso para los jefes de esta plaza que tan dignamente responden á los dictados más sublimes de fraternidad y tolerancia.

Contra los intereses mal entendidos y contra el egoismo de jefes explotadores, estará siempre dispuesta nuestra protesta justa, imparcial razonada. En la de hoy por conducto de nuestro compañero Ramon Caro, pedimos un puesto, y sometiéndonos á tan recto criterio le damos nuestros sufragios, que estamos seguros han de ser invertidos en bien de la causa que defendemos.

Reciba mi fraternal saludo de vuestros camaradas valdepeñeros.

Valdepeñas 7 de Julio de 1910.
Manuel Albi, Victoriano Merlo, Jerónimo Díaz, Francisco López Navalon, Alfonso Ortiz, Juan Vicente Ortiz, Eusebio Rubio, Alanello Antequera, Arturo Arévalo, Manuel F. Carrillo, Eusebio Laguna, Carmelo Verdejo, Arturo Espinosa, Juan Fernández Pacheco, Sebastián Rodero, Magdalena Bastante, Juan Francisco Bastante, Victoriano Martín, Casimiro Díaz, Antonio Rozas, Vicente Pérez, José Malaguilla, Gordiano Fernández, Benito Sánchez, Juan Jiménez, José Miravalles, José Jiménez Dimas Martín, Sebastián Belloso, Alfonso Serrano, Pascual Carrillo, Francisco Ortín, Benjamín González, Julián Calvo, Gregorio Crespo, Marcelo Serrano, Vicente Martín, Luis Martínez, Emilio González, Antonio Fernández, Juan Manuel Mesas, Emilio Jalón, Manuel Andrés, Laurentino Gascón, V. Perea, Leonides González.

Quejas del vecindario

Por persona autorizada y respetable de la que si es preciso daremos su nombre, se hace llegar á nosotros una queja, que á nuestro juicio tiene grandísima importancia.

Parece ser que haciendo lo posible por burlar á los dignísimos veterinarios municipales, se sacrifican en nuestro matadero reses que según nuestro denunciante no están en condiciones de venta, por enfermedades que pueden acarrear graves males á el vecindario.

Nosotros damos esta queja fiada en la respetabilidad del denunciante, llamando la atención del alcalde y de los Sres. veterinarios de quienes estamos bien seguros, que solo una buena fé á prueba de gente maleante, es capaz de ocultarse este hecho grave, del que repetimos nos hacemos eco, solo porque la persona que llega á nuestra redacción nos debe merecer crédito y desde luego con el buen desso de que los señores Inspectores se den cuenta de esto claramente y no eundan muchas recogidas del arroyo, que suelen llegar á todos menos á los interesados.

Desde Manzanares

¡Hermoso espectáculo el de la manifestación anticlerical del pasado domingo! No estarán descontentos los jóvenes republicanos que la organizaron.

¡Bien supieron traducir el deseo de sus paisanos!

De modo ostensible y claro, quedó demostrado la completa identificación que se ha logrado establecer entre las aspiraciones populares y las doctrinas democráticas.

Es que el pueblo tiene ansia de libertad, es que desea verse libre de la negra tiranía que sobre su conciencia pesa; es que suspira por desprenderse de las ligaduras que su razón y atan la expresión de sus sentimientos.

Es que, aun indignada la masa popular, el instinto le dice que tiene derecho á algo que no le han dado, y por impulso á quienes pueden proporcionar.

Ve que no existe libertad para teorizar sus creencias y que le imponen prácticas de una religión, que no le satisface y que predica absurdos científicos que no escapan á su percepción.

Se admira que le digan que el Cristo predicó la *fraternidad* con aquella frase á amaos los unos á los otros, y que exista quien haya torturado y piense en torturar á sus hermanos obligándoles á creer lo que no sienten y dejándoles sin el pan del horno,

si nose aviene á engullirse el que llama eucarísticos; que es muy meritorio matar el cuerpo, antes que permitir se desearia el alma, en oposición á aquel duelo y práctico principio *menos sana incorpore sano*.

Por estas y otras razones, el vecindario de esta localidad que trabaja y produce, el obrero de la pluma, del mostrador y del taller, con el jornalero, acudió á formar en las filas de la manifestación hasta componer el total de unos cuatro mil hambrientos de libertad, sedientos de justicia y áridos de leyes reparadoras de la desigualdad social.

.....
A la hora señalada—6 tarde—se organizó el acto.

Abrió la marcha la banda municipal dirigida por el insansable Maroto; una pareja de municipales, asándose bajo el uniforme de invierno, precedió á la comisión organizadora compuesta de tres concejales liberales, la minoría republicana concejal y la representación de la Tertulia; otra pareja de municipales y detrás un inmenso gentío.

Entre la comisión, de la mano de su padre el concejal José María Rodríguez, iba la niña Amalia primorosamente vestida de república.

Recorrió la manifestación un largo trayecto; desde la Plaza, calles del Carmen, Monjas, San Juan, Virgen, Toledo, Lope, Pedreros, Rodríguez, Cabrillas, Feria, Paseo del Río, Cárcel, al punto de partida.

Una comisión en la que figuraba el Presidente de la Junta provincial republicano-socialista, que no pudo acompañar la manifestación por su mal estado de salud, pero que la despidió y recibió, entregó al Alcalde, que lo recibió deferente el Mensaje para jefe del Gobierno, cuyas conclusiones eran:

1.ª Ampliación de la Ley de Carlos III, no derogada, espulsando á los Jesuitas.

2.ª La Clausula del Concordato que limita la instalación de Congregaciones religiosas.

3.ª Proyectos de Ley que establezcan definitivamente la absoluta supremacía del Poder Civil en todas las relaciones sociales, desde el ingreso del individuo en la vida hasta después que desaparece de la superficie de la tierra.

4.ª Nada de privilegios.

El Concejal Sr. Rodríguez, dió las gracias al pueblo desde un balcón del Ayuntamiento y se disolvió la manifestación modelo de orden, corrección y compostura, sin que se oyera ni un grito en todo el trayecto y entre tan inmensa concurrencia, demostrando una vez más este pueblo su capacidad para el ejercicio de todos los derechos de ciudadanía.

Entre los asistentes vimos á don Enrique Padilla, Farmacéutico de Membrilla, que hizo el viaje á pié por asistir. Eso es fé republicana.

Tampoco faltaron los viejos republicanos Sres. García, Piña, Crespo, Sánchez Blanco, Cabas, Núñez, etcétera, etcétera.

Ni un solo primate liberal ¿Para cuando dejarán los señores Arias, Moreno, Mansilla, etc., el mostrar su adhesión á la política iniciada por el gobierno? ¿O no serán anticlericales como su correligionario el concejal señor Carrasco, que protestó en la última sesión contra la marcha política del Sr. Canalejas? Allá ellos, pero que les conste que se notó su ausencia.

Un incidente: El opulento señor Corchado, pretendió pasar con su coche en sentido inverso de la manifestación, en una calle estrecha. Poco faltó para que la *plebe* enseñara al potentado á guarnar el respeto debido al pueblo en ejercicio de su derecho.

Que hubiera dicho si un obrero quisiera pasar con su burro al través de una procesión? La cárcel le habría parecido poco.

Corresponsal

Noticias

Nuestro querido amigo y colaborador D. Rafael Heredia ha sido premiado con medalla de oro en la Escuela Comercial de Rochester.

Reciba nuestra enhorabuena.

Para torear en Huelva hoy y en Linares el 29 de Agosto ha sido ajustado el valiente diestro Flores, consecuencia de su excelente trabajo en la plaza sevillana.

Tambien la Hermandad de la Macarena le ha comprometido para su corrida de 1911, y además son varios los empresarios de la región andaluza.

En los últimos días del presente mes contraerá matrimonio nuestro querido coreligionario practicante del Hospital Municipal D. Gumersin-